

Rumbo a la Anarquía.

La Revolución Social, justiciera y niveladora, que eliminará las actuales diferencias de clases, para que todos tengamos asegurado el derecho a la vida, está para purificar con sus llamas reivindicadoras al mundo entero.

El viejo continente, donde estos últimos años la barbarie "civilizada" de los gobiernos de aquellas regiones ha arrastrado a la humanidad en el camino de una guerra comercialista y odiosa, tiene convulsiones de contenido popular hacia la guerra que agita a aquellos pueblos, visiones que presagian el triunfo de la guerra popular contra la guerra capitalista.

Océano, ven a tus pueblos revolvete, inquietos ante la necesidad de hacer justicia popular. El "Hombre Libre" y en América, al estallido de la dinamita redentora mexicana, responde el grito de "Tierra y Libertad" en los campos paraguayos, contesta la negativa de los trabajadores norteamericanos a ir a asesinar a sus hermanos mexicanos, se alza la protesta canadiense contra la guerra europea y se agitan los pueblos del sur de manera alarmante para los señores de horca y cuchillo. La Revolución Social, justiciera y niveladora, está para purificar en sus santas llamas a este mustio planeta llamado Tierra.

Pero, de los pueblos del viejo continente, es el español del que nos llegan noticias más alentadoras. Quizás la vieja España sea la primera en caer bajo los golpes de la España joven; de la España joven que tuvo la fortuna de parir héroes de la talla de Artaud y de Pardiñas, educadores del nervio de Ferrer y grandes cerebros como el de Lorenzo; de la España joven que en la Semana Sangrienta de Barcelona, demostró tener ciclopes del pensamiento y de la acción, capaces de arrostrar la muerte sonrientes, de frente al enemigo, y morir envueltos en los pliegues de la roja bandera del proletariado vitoreando a la Anarquía.

De esa España joven, llena de ansias de vida para ser libre o de muerte para dejar de ser esclava, nos llegan nuevas frases de rebeldía que dan aliento. Oímos ya, transcritas en nuestros números 248 y 249, las bellas frases que nuestros valerosos compañeros españoles han vertido contra la guerra. Oigámoslos ahora lo que dicen en otros números del valeroso periódico obrero, "El Hombre Libre", de Madrid: "¡Anarquistas, Sindicalistas, trabajadores, todos contra la guerra!"

"Sea este grito el clarín que nos llame a la insurrección, tan pronto como se nos quiera conducir a la guerra, al horripilante matadero humano!"

"¡Revolucionarios! Sepamos despreciar la vida amarga y miserable que arrastramos en defensa de la libertad, el más preciado de los dones que podemos legar a nuestros hijos.

"Hagámonos dignos de las ideas que sustentamos.

"Ya que supimos enarbolar la bandera blanca de la paz y ahogaron nuestra voz de aliento y rebeldía, sepamos también desplegar la roja enseña de las reivindicaciones humanas, dispuestos a realizar un 98 que no deje piedra sobre piedra.

"Que el título de este vocero del ideal se patentice en nosotros, compañeros.

"Problemas con hechos lo que valemos. Seamos hombres.

"Ayudemos cuanto podamos a "El Hombre Libre" para asegurar su vida, y que el grito de combate sea en estos momentos: ¡Guerra a la guerra!"

"Tenemos el deber ineludible de crear ambiente en ese sentido; antes que la guerra, la revolución."

En otro artículo del mismo valeroso periódico, veo el llamado de una madre española a las otras, que termina así: "Seamos una vez conscientes, y unidas por

la Revolución Social, que antes quede en poder de todos todo cuanto existe de útil y necesario para la vida y el desarrollo de la especie humana.

ENRIQUE FLORES MAGON

GRUPO "LUZ Y VIDA".

A todos los compañeros que se comunican con este grupo, como también a la prensa, hacemos saber que su nueva dirección en lo sucesivo, es a nombre del Grupo, P. O. Box 528, Westfield, Mass. También comunicamos a los periódicos que nos aumenten a 20 ejemplares los paquetes. Las revistas de carácter social y anarquista nos enviaron 10 ejemplares. Todos los periódicos anarquistas y sindicalistas que se publiquen diarios, nos enviarán una suscripción.

La prensa de España la pagaremos por medio de "Tierra y Libertad" tan pronto se sepa que se recibe.

GRUPO LUZ Y VIDA.

ANTE EL ABISMO.

El espectro de la guerra, elevándose en el horizonte por sobre el humo de los combates europeos, mira al fondo de las pupilas de los ojos del Tío Samuel.

La burguesía alemana, pensando en el futuro, considera peligroso para sus intereses el predominio que ha adquirido la burguesía yanqui en el mercado mundial, y, so pretexto de bloquear a Inglaterra, procura envolver a esta nación en el conflicto europeo.

La burguesía yanqui, como las demás burguesías, tiene un solo punto sensible: el bolsillo. Insultada, y seguirá filosóficamente apilando sus dólares; pero pondrá la mano sobre el montón de oro, lastimándole sus intereses, y la oírás chillar más que un cerdo en el degolladero.

La burguesía alemana, que por adolecer del mismo mal, conoce el punto vulnerable de la yanqui, para comprometer a ésta y debilitarla arrastrándola al abismo de la carnicería europea, ha ordenado por intermedio del Kaiser que desde el 10 de Febrero actual sean volados por los submarinos alemanes cuanto buque mercante llegue a aguas inglesas y sin otro aviso. Esta orden, que ha comenzado ya a ser en práctica, impide a la burguesía americana seguir amañando fortunas fabulosas, aprovechándose de sus neutralidad, y tal puñalada queha venido a rasgar por el medio el saco en que esta burguesía resibía el constante río de oro ensangrentado europeo, ha tocado en punto sensible; y el resultado ha sido que las relaciones diplomáticas entre Estados Unidos y Alemania han quedado rotas, con lo que queda ya declarado tácitamente un estado de guerra entre las dos naciones.

La burguesía yanqui, tanto por las grandes ganancias que sacaba permaneciendo neutral, como por no tener fuerza militar, había procurado impedir verse envuelta en la guerra, humillándose en ocasiones, o haciéndose la sorda en otras; pero atacada en su punto vital, no ha podido menos que obrar, romper oficialmente con la alemana, y, haciendo de tripas corazón, alistarse a la guerra, aunque para tal evento no cuenta con soldados, gracias a la conciencia de clase de los proletarios americanos, entre otras causas.

Harry Carr, un colaborador del "Times" de esta ciudad, que se distingue por su poder de análisis sereno, en un artículo que publica el 4 del corriente en el periódico referido, demuestra de una manera que no deja lugar a dudas, la debilidad militar de Estados Unidos y lo imposible que es para esta nación poder ponerse en pie de guerra antes que pase diez meses. No está la dificultad solamente en conseguir la carne de cañón necesaria, sino también en conseguir el equipo y armamento necesarios, para poner en pie de guerra al ejército numeroso que las circunstancias demandan.

Cegada por la codicia, la burguesía americana ha fabricado en estos dos últimos años millones de armas, municiones y equipos militares que han sido enviados a Eu-

ropa y cuyos productos han engordado el bolsillo de los burgueses, que ahora se encuentran con que no tienen armas, ni municiones con que los defiendan aquí, a ellos y a sus talañas de oro, los proletarios americanos.

Carr hace notar que no solamente no tiene Estados Unidos un ejército capaz de conquistar a México, sino que ni siquiera tiene la mitad de lo suficiente para patrullar la frontera con dicha nación. En cuanto a la Guardia Nacional, que ya ha sido disuelta casi en su totalidad, al regresar de la frontera, y suponiendo que fuese posible reclutar de vuelta los ciento diez mil hombres ya licenciados, por más que tienen ya cierta experiencia militar, no podría ir al combate antes de cinco meses. Son tan pocos esos hombres para una guerra en la que se juegan millones de vidas, que ni para irle a hacer cosquillas en las narices a los alemanes servirían. En resumen, como dice Carr: "No tenemos soldados que mandar, ni las esperanzas de poder disciplinar algunos antes que pasen ocho o diez meses."

Citando lo que ha pasado en otras naciones durante la guerra europea, llega a esa conclusión Harry Carr, que, de paso, demuestra que la marina americana tampoco sirve; y quien cierra uno de sus artículos, (de los cuales citaré muchos pasajes interesantes y reveladores si tuviese espacio,) de la siguiente manera: "Todos estos datos son dolorosos, son desagradables hechos que se nos ponen al frente; pero, como quiera que sea, es una verdad innegable la de que los Estados Unidos se encuentra en la posición humillante de no contar con fuerzas adecuadas si tenemos que ir a la guerra. Nuestro único consuelo es que la guerra pueda terminar probablemente antes de que podamos llevar soldados a la línea de fuego. La fase más trágica de la situación será la de que presentaremos la más humillante debilidad jamás vista en las guerras modernas."

Estados Unidos se encuentra actualmente ante un abismo profundo a cuya orilla la ha arrastrado la codicia insaciable de su burguesía, que ahora, ante el peligro, comienza a hablar a los proletarios americanos de defender el honor nacional, y a la Patria en peligro, a los sagrados derechos humanos y demás zarandajas con que siempre embaustrando al pobre para que les defiendan la vida y la bolsa.

¿Cuál será la respuesta del proletario americano? ¿Demostrará igual conciencia de clase que en el caso de México? ¿Contestará como los dignos proletarios españoles y portugueses al grito de "¡Viva la guerra!" de los burgueses con el grito redentor de "¡Viva la Revolución!"?

Horas de prueba son estas para la burguesía americana y para su proletariado. Ambos están ante el abismo. Estos, con la Guerra; aquellos, con la Revolución.

Pero sea cual fuere el resultado inmediato de esta crisis, lo que sí es un hecho es que de ella resultará la caída del sistema capitalista en esta nación; si no con la inmediata Revolución, sí con la que seguirá a la Guerra.

Los días del reinado del Cerdo de Oro Yanqui, están contados, y se aproxima el de los productores americanos. ¡Alegrémonos!

ENRIQUE FLORES MAGON.

¡La Protesta!

En la insula de Menocel, la Cuba desventurada que derramó su sangre en años anteriores para salvarse de la explotación y maltrato de la corona española y cayó en las uñas aceradas de los buitres rapaces de la burguesía americana; allí donde la idea anarquista es perseguida con odio africano y descaro inaudito, por ser ésta la que conducirá a los esclavos a su emancipación completa, quedan aún hombres de corazón bien puesto, honrados y valerosos, que no pueden estar tranquilos ante la injusticia y el crimen, y quienes se han decidido a caer luchando como hombres, en vez de permanecer en pie encorvados bajo la vergüenza de perma-

neer inefectivos.

Hermanos: Oid lo que dicen esos hombres dignos y afidatados cuanto podáis:

COMPANERO:

Hoy más que nunca, y frente al fracaso de todas las fórmulas políticas, económicas y religiosas, se impone nuestra acción de propaganda crítica y educadora; es necesario que suene, como afirmación rotunda de nuestros hermosos ideales, la palabra anarquista, que despierte en los corazones el entusiasmo creador, e ilumine las mentes oscurecidas, con el fulgor de la verdad.

Hoy más que nunca, debemos levantar nuestra bandera de rebelión y combate (que es también de fraternidad y amor), sobre el fango en que se agita, arrastrada por la locura de muerte, la Humanidad toda.

Y hoy más que nunca, el momento es propicio, para que nuestras voces encuentren eco en el pueblo, desconfiado de todos sus ídolos, que villana y continuamente le engañan.

Por esto, hemos decidido sacar a luz un periódico; un vocero, exponente de nuestros amados principios, y una piqueta contra el actual régimen de opresión y muerte.

¡LA PROTESTA!... será su nombre. Y queremos que sea esto: una protesta constante y elevada, contra todo lo que oprime, degrada y envilece al Hombre.

Para su publicación, contamos con el apoyo de todos los que como nosotros, sienten ansias de libertad, anhelos de reivindicación... con todos los que amen nuestro hermoso ideal.

Contigo contamos compañero; y esperamos que te apresurarás a remitir tu ayuda así como la nota del número de ejemplares, que para su difusión debemos enviarte.

Por nuestras comunes ideas, por el porvenir, por la verdad, es esta obra.

¡Salud y Anarquía!

Por el grupo La Protesta:
MARCELO SALINAS, MIGUEL LOZANO, ANGELARIAS.

Correspondencia, etc., a M. SALINAS, Monte núm. 15, Centro Obrero, Habana, Cuba.

Baile y Reunion Social.

El Club Radical Italiano de Los Angeles, dará un baile y reunión social el Sábado 3 de Marzo, en el Burbank Hall, 542 S. Main St., cuyos productos serán dedicados a ayudar a los periódicos revolucionarios. El precio de entrada será el de 25 cs. por persona.

Compañeros y compañeras, para ir a pasar algunas horas agradables, con lo que ayudaréis al movimiento.

Union Libre.

Un hombre y una mujer que se aman, no necesitan de la bendición del cura o del permiso de un juez para unirse, tanto porque ni uno ni otro son propiedad del señor juez o del señor cura, como porque en cuestiones de amor, que son asuntos de dos, un tercero sobra, y más cuando ese tercero es un parásito social, como lo son el cura y el juez, cuyo único interés en el asunto está en cobrar lo del casamiento, para engordar con ese dinero, y en preservar el sistema actual de esclavitud por medio del matrimonio.

No es inmoral unirse libremente, aunque ello levante la grito de las gentes "púdicas," quienes no deberían gritar tanto recordando que ellas, por lo general, obtuvieron o dieron un préstamo por adelantado y a ocultas, lo que por cierto no les impidió vestir de blanco, o que después han tenido otras liviandades que quizás para ellos serán muy santas, puesto que viven casadas "honradamente." Unirse libremente, sin pedirle a nadie su autorización, no es inmoral, porque se hace por amor.

Inmoral es, "respetables" moralistas, casarse por interés, como vosotros lo hacéis a cada paso y hasta con viejos o viejas, para colmo. No es inmoral que dos seres que

se aman, junten sus patatitos en un mismo rincón, sin avisar a nadie de lo que a nadie importará, y que vivan juntos cuanto les dure el amor.

Inmoral es, "honradas" gentes pudibundas, hacer lo que vosotras cuando os casáis: un mitote infernal acerca de lo que acontecerá esa noche, para cuyo objeto, y dar así una idea ligera de que la fiesta será velo largo y corona de azahares, para que se vea que esta "pura." E inmoral es, mis "buenas" gentes, pretender que sois honradas cuando vuestro principal placer está en ponerle cuernos a vuestras mujeres o a vuestros maridos, a la vez que les juráis series "fieles."

Honrado es, sí, quien obra francamente, sin vuestras hipocrecías de moralistas de pega. Honrados son los que amándose mutuamente, se juntan con franqueza, sin ocultarse de nadie ni pedir permiso a nadie; y mucho menos pedir ese permiso cuando como frecuentemente sucede con vosotras, gentes pudibundas, ya no es sólo cuestión de préstamo lo que hay de por medio, sino hasta de ganancia con patas; lo que no impide que vistais de blanco, para cubrir el "buen" nombre.

¡Al diantre con vuestras hipocrecías! canallas mogigatos y mogigatas; ¡viva el Amor Libre! El amor que sin hipocrecías de ninguna clase, une a dos seres libremente; a dos seres que por no estar forzados por el matrimonio a vivir juntos, no necesitaran prostituir su lecho, (como vosotras, moralistas,) con andarselas pegando mutuamente cuando no se aman, sino que siendo su amor libre, no necesitaran engañarse, sino que se separaran, tan libremente como se unieron, el día en que ya no se aman más.

He escrito lo anterior para presentar el caso de nuestros dignos compañeros Marciano Avila y Librada Hinojosa, que sin pedir permiso a ningún parasito cura o juez, se unieron libremente el 7 del pasado Enero en Rosebud, Texas.

Reciban dichos compañeros, por medio de estas líneas, nuestra felicitación por su consciencia de seres emancipados y por su valor civil de practicar lo que consideran bueno, justo y honrado.

En cuanto a la canalla moralista, bien puede irse a reunir con el harpa de David.

Hermanos Marciano y Librada: os deseamos Salud, Anarquía y Amor.

ENRIQUE FLORES MAGON.

Tomad Nota.

El Grupo "Vida Libre", de esta ciudad, nos comunica haber elegido nuevo Secretario al compañero Agustín Sanchez, en sesión de 28 de Enero pasado, para que él se encargue de todo asunto o correspondencia del Grupo. La dirección social es: Grupo "Vida Libre," Bishop Road, Box 1762, Palo Verde, Los Angeles, Cal.

De la Familia Liberal.

Hemos recibido la noticia de que los compañeros Serapio Piña y Francisca G. Guillermo, de Martindale, Tex., vieron aumentar su familia el 20 de Diciembre anterior, con una niña, quien llevara el nombre de Aeracia mientras que esta en aptitud de escoger por sí misma el que mas le agrade. Ni curas ni jueces tomaron intervención en este asunto que no es de la incumbencia de esa clase de sanguijuelas sociales.

También a los compañeros Severino Iruegas y compañera les ha aumentado la familia con un robusto bebido en Gowen, Okla., el 8 del pasado Enero, al cual, sin la limosna hipocrita de los padrinos ni la intervención de los cuervos de sotana, le han puesto sus padres el nombre de Germinal, mientras él escoge por sí mismo.

Una serie de pérdidas de compañeros, entre los buenos, llega a nuestros conocimientos. Josefina, hija de nuestro hermano Fernando Palomarez, de El Paso, Tex., murió el 23 de Enero pasado. El 21 del mismo y en el mismo Paso,

murió un Erme y consciente como padeco, Creencio Sanchez, por una pulmonía fulminante contraída en su trabajo y a consecuencia del mismo; quedando abandonada su pudibunda, hacer lo que vosotras cuando os casáis: un mitote infernal acerca de lo que acontecerá esa noche, para cuyo objeto, y dar así una idea ligera de que la fiesta será velo largo y corona de azahares, para que se vea que esta "pura." E inmoral es, mis "buenas" gentes, pretender que sois honradas cuando vuestro principal placer está en ponerle cuernos a vuestras mujeres o a vuestros maridos, a la vez que les juráis series "fieles."

Honrado es, sí, quien obra francamente, sin vuestras hipocrecías de moralistas de pega. Honrados son los que amándose mutuamente, se juntan con franqueza, sin ocultarse de nadie ni pedir permiso a nadie; y mucho menos pedir ese permiso cuando como frecuentemente sucede con vosotras, gentes pudibundas, ya no es sólo cuestión de préstamo lo que hay de por medio, sino hasta de ganancia con patas; lo que no impide que vistais de blanco, para cubrir el "buen" nombre.

¡Al diantre con vuestras hipocrecías! canallas mogigatos y mogigatas; ¡viva el Amor Libre! El amor que sin hipocrecías de ninguna clase, une a dos seres libremente; a dos seres que por no estar forzados por el matrimonio a vivir juntos, no necesitaran prostituir su lecho, (como vosotras, moralistas,) con andarselas pegando mutuamente cuando no se aman, sino que siendo su amor libre, no necesitaran engañarse, sino que se separaran, tan libremente como se unieron, el día en que ya no se aman más.

He escrito lo anterior para presentar el caso de nuestros dignos compañeros Marciano Avila y Librada Hinojosa, que sin pedir permiso a ningún parasito cura o juez, se unieron libremente el 7 del pasado Enero en Rosebud, Texas.

Reciban dichos compañeros, por medio de estas líneas, nuestra felicitación por su consciencia de seres emancipados y por su valor civil de practicar lo que consideran bueno, justo y honrado.

En cuanto a la canalla moralista, bien puede irse a reunir con el harpa de David.

Hermanos Marciano y Librada: os deseamos Salud, Anarquía y Amor.

ENRIQUE FLORES MAGON.

Folletos en venta

Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911.—Este importante documento debe ser conocido por todos los trabajadores que quieren saber la causa de su pobreza, miseria y desgracias, y la manera de eliminarla. Obrita encuadrada para traerla en el bolsillo como documento de consulta.—Precio, 5cs.

La Bandera Roja. Mananitas, por J. O. con música.—Esta canción libertaria, cuyos versos sencillos encierran ideas profundas de elevadas aspiraciones, y cuya música es fácil y agradable, ha hecho furor en Los Angeles y sus alrededores.—Precio 5cs.

Los Versos del Liberal. por Pascual Rodriguez, con música por J.O.—Reseña ligera en verso, de la Revolución Mexicana. Esta canción, tanto por la letra como por su bella música, un valioso pirado, esta llamada a hacer furor y popularizarse.—Precio, 5cs.

Carranza se despoja de la piel de oveja y enseña los colmillos, por Ricardo Flores Magon.—Folletto de mucha importancia para la propaganda, y al que debe darse la mayor circulación posible.—Precio, 10cs.

Canto a la acción, 5cs.

Crimen y Criminales. conferencia dada a los prisioneros de la cárcel de Chicago por Clarence S. Darrow.—Precio, 5 centavos.

TIERRA Y LIBERTAD. DRAMA REVOLUCIONARIO EN CUATRO ACTOS Y EN PROSA. escrito por

Ricardo Flores Magon. VEINTICINCO CENTAVOS.

Háganse los pedidos, acompañados su valor, a ENRIQUE FLORES MAGON, P. O. BOX 1236, LOS ANGELES, CAL.

El candidato.

En la plaza de un pueblo: —Buena gente que me oís, ricos y pobres, honrados y ladrones, vosotros también, sordos, pambambos, paráliticos, adúlteros; cornudos, miradme, escuchadme. Soy el candidato, el buen candidato. Soy yo quien hace brotar las mieses opulentas, quien transforma en palacios las miserables casuchas, quien llena de oro los viejos cofres vacíos, quien atraca de dicha a los corazones ulcerados. Venid, buena gente, acudid, yo soy la providencia de las mujeres estériles, de los calenturientos y de los pequeños solda-